

La autoridad repletó el auditorio del casino Dreams de Punta Arenas

Descentralización y Plan de Zonas Extremas: Así fue la última Cuenta Pública del gobernador Flies

● La autoridad regional fue incluso más allá y llamó a la comunidad a materializar las que fueran algunas de sus promesas de campañas aún no concretadas, con una frase elocuente: “Creamos en nosotros”.

Diego Bravo
 periodistas@elpinguino.com

Fueron las más altas autoridades de toda la Región de Magallanes y la Antártica Chilena las que llegaron la noche del jueves al Casino Dreams, en Punta Arenas, para participar de la cuenta pública del Gobierno Regional de Jorge Flies. A ellos también se sumó la ministra de Salud, Ximena Aguilera, y el subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado.

Con un auditorio a más no poder, Flies (siempre de terno y corbata, esta vez azul) subió tras el himno nacional y, de acuerdo a fuentes de la Gobernación, solo utilizó las diapositivas con las cifras e imágenes de lo realizado en el último año, y más o menos un punteo del orden en que iba a hablar de cada cosa.

Y con un micrófono cintillo y un láser, partió.

En una alocución que comenzó poco después de las 19:00 horas y terminó cerca de las 20:50, el gobernador concentró gran parte de su gestión: comenzó con una selección de prensa más bien optimista, con un posicionamiento de Chile como uno de los con menores homicidios en la región, la prometedora inversión extranjera con la que cerró el año pasado, o el posicionamiento del país en materia de desarrollo científico y que, he ahí el nexa, incluiría también a Magallanes y (sobre todo) la Antártica.

Luego, subrayó en los avances de su gestión en materia de descentralización, particularmente en competencia y presupuesto, aunque advirtió que “falta en lo político”.

En el desglose presupuestario, puso el foco en “es lejos el Gobierno Regional (el suyo) el que más invierte en vivienda”. En concreto, y de acuerdo a la gráfica que expuso,

es un 48% del presupuesto regional.

A renglón seguido lo acompañó una estrategia hídrica urbana y periurbana, particularmente en las comunas de Porvenir y Natales.

Los momentos de los aplausos fueron: el guiño al término del periodo del alcalde de Primavera; el feriado regional (que ya fue comprometido, al menos, por el Presidente Gabriel Boric); o recordar la ‘Comemoración de los 100 años del Crimen del Cerro La Cruz’, que finalmente dio paso al dicho (dijo Flies): “La gente mala del norte”.

Otro momento ovacionado fue cuando buscó a los representantes del Club Deportivo Presidente Ibáñez, a quienes les reagentaron el encuentro con Huachipato para septiembre próximo; o cuando le pidió ponerse de pie a la mamá de Jorge Pérez, el judoka magallánico que ganó la medalla de plata en los pasados Sudamericanos 2022.

Los desafíos, a juicio de Flies, están en los servicios. Y tras repasar infraestructura (la primera cancha en Puerto Edén, o que esa misma localidad hoy en día cuenta con wifi), apuntó, entre otros, a la gasificación del aeropuerto, el alcantarillado en Pampa Redonda, o resolver el problema de gestión de residuos sólidos.

En el caso particular de la ciudad de Punta Arenas, adelantó la demolición del ex Hospital en las próximas semanas:

“Ahí va a ir el nuevo cuartel de la Policía de Investigaciones y el nuevo consistorial de la ciudad”, precisó mientras se proyectaba un plano de construcción.

Más tarde celebró el convenio del ministerio de Vivienda y Urbanismo con el Gobierno Regional, que le han permitido construir 4.500 casas en sectores vulnerables.

Miró luego a la ministra Aguilera, pues tocó la sección de salud, donde recordó la construcción de Consultorio 18 de septiembre y el trabajo con el Centro de Rehabilitación del Club de Leones.

El cierre fue con el Plan de Zonas Extremas: 103 proyectos en etapa de validación con ejes, en orden de prioridad, en: servicios básicos, conectividad, construcción de viviendas, salud (con foco en la disminución de las listas de espera) y educación.

Por cierto, los pendientes:

El Centro Antártico Internacional (CAI), “diálisis para Porvenir”, dijo; y un avión para Carabineros. Y antes de que entrara el conjunto de cuerdas y co-



Flies solo se valió de diapositivas, un micrófono tipo cintillo y un puntero laser para la actividad.

mezara el cóctel, hizo un llamado: “La invitación es a que creamos en nosotros. Magallanes es la mejor región para vivir en el país”.

Alejado de los saludos, Flies dijo a El Pingüino:

“La focalidad es primero, cómo va el proceso de descentralización, el avance del presupuesto y las competencias, y lo que pensamos que son los Gobiernos Regionales, que le hacen bien a la gente. Segundo, los desafíos en el ejercicio presupuestario: tenemos convenios con la EPA, el primero en el país con una empresa pública, la inversión gigantesca en vivienda, que muchas veces hemos tenido voces que critican el esfuerzo y la verdad es que este Gobierno Regional es

por lejos el que más invierte en vivienda (48%). Ahí está a la vista. Hay que verlo impactante que está siendo el trabajo en vivienda. Y a ese esfuerzo, soñar y proponer en el futuro: ahí está el plan de zonas extremas, entregado al Presidente, al ministro de Hacienda, a la directora de Presupuesto y a la ministra de Desarrollo Social. Estamos esperando el feedback para llevarlo a discusión del consejo regional y probablemente ahí tenemos el marco de planificación e inversión más grande en la historia de la región”.

48%
 del presupuesto del Gobierno Regional está destinado a Vivienda.

“

(En el Plan de Zonas Extremas) tenemos el marco de planificación e inversión más grande en la historia de la región”.

“

Magallanes es la mejor región para vivir en el país”.